

L A S C I E

CASTIGAT RIDENDO MORES.

NORMAND & BARBEAU, Propriétaires.

RESCUE

Tous ceux qui voudraient s'abonner à LA SCIE, peuvent le faire en s'adressant à l'Imprimeur et en payant \$1.00 par année, ou \$0.50 pour six mois. Le tout d'avance.

LA SCIE paraît le Mercredi de chaque semaine.

ENIGME.

Enlevez mon dernier, je suis chéri des dames ;
Qu'on ôte mon premier, je suis tout feu, tout flammes ;
Je n'ai ni mon premier, hélas ! ni mon dernier,
Si par hasard, lecteur, vous me laissez entier.

Reponse : JOLICEUR,
Conseiller-de-Ville.

FEUILLETON

DE

L A S C I E

NOS CONTEMPORAINS.

Prends un siège Citons.....
RACINE.

Theophile-le-Classique.

D'après une vieille légende notre ami Théophile-le-Classique serait né dans la huche de son père. Le bonhomme qui, entre parenthèse, avait lu LaFontaine, se sentit pris d'humour poétique en apercevant le paquet passablement hétéroclite qui renfermait notre héros, et s'écria en le soupesant :

Ce bloc enfariné ne me dit rien qui vaille !

L'avenir ne démentit pas cette singulière prophétie.

L'enfance de Théophile se passa soit à ranger systématiquement sur des planches disposées à cet effet, les pains que le modeste boulanger tirait de son four, soit à les croquer tout aussi systématiquement. Théophile se trouvait le mieux du monde de cet Age d'or, lorsqu'un jour le bonhomme

effrayé de l'énorme consommation qu'il faisait, se décida à le mettre au Séminaire, persuadé que là du moins, si son fils devait à tout prix faire des merveilles, il pourrait opérer sur un champ plus vaste.

Sa perspicacité ne fût pas trompée, car dès sa première année il remporta le deuxième prix d'excellence, mais là se bornèrent malheureusement tous ses succès. Nouvel Icare, pour avoir voulu trop planer dans les régions éthérées de l'air aérien il était tombé dans la mer Egée où, craignant sans doute de se noyer, il se cramponnait désespérément à la queue de la pancarte. A force de nager vigoureusement, il réussit à se faire remorquer jusqu'en Philosophie ; là il était au port, et Icare fût sauvé.

A peine eût-il le pied sur le rivage que sans même prendre le temps de secouer sa vareuse toute trempée, il courut se présenter au bureau des Examineurs pour l'admission à l'étude de la loi. Figurez-vous donc Icare devenu de poison étudiant en droit !

Cependant la chose ne lui allait pas aussi mal que vous paraîsez le croire. Théophile-le-Classique avait su donner à son adorable physionomie la moue doctorale qui relève si bien la profession de légiste : sa démarche était devenue tout à fait caractéristique, et au lieu de signer tout simplement comme il en avait l'habitude les initiales de ses prénoms P. T. par euphonie sans doute, il mettait T. P.

Il employa une grande partie de sa cléricature en essais infructueux, qui tous avaient pour but de se faire passer pour homme très sérieux. Ainsi, par exemple, lorsqu'on lui demanda lors de l'affaire du Trent, de faire partie de la Compagnie des Voltigeurs Canadiens, il répondit avec un aplomb magnifique que l'arsenal n'était pas un lieu où un avocat pût décentement mettre le pied. C'était une manière comme une autre de parodier la fameuse *parodie* de Cicéron "cedant arma togæ"; mais malheureuse-

ment cela ne prit pas, et on en rit à gorge déployée.

Découragé, et voyant qu'en prenant ce sentier là, il courait risque de battre fausse monnaie, Théophile-le-Classique se lança à corps perdu dans le Journalisme, choisissant pour se rendre plus vite à l'immortalité la première rosse qui se présentât devant lui. Mais la fatalité semblait le poursuivre partout, car elle lui fit entourcher le *Journal de Q.* : on sait de quel train va cette pauvre jument ;

C'est le simoun, le vent qui brûle l'air :

aussi malgré tous ses efforts le fit-elle cheoir au beau milieu d'un fossé, après l'avoir fait caracolier pendant quelque temps vis-à-vis du palais archiepiscopal, et l'avoir mené en face de l'église de Sté. Anne du Nord. (*)

Cependant il ne revint pas les mains vides de cette excursion, car M. Cri-Cri assure l'avoir rencontré montant la rue Buade, ployé sous une charge de "magnum bonum" et de papeterie qu'il destinait à l'approvisionnement de son bureau d'avocat ; car Théophile malgré tous ses travaux gigantesques avait trouvé le secret de se faire admettre au barreau, dont à l'heure qu'il est, il se trouve être un des membres les plus distingués ?

Sans doute ami, lecteur, après avoir lu ce croquis biographique de Théophile-le-Classique, vous aimeriez à en conserver une exquise photographie ; aussi nous ne nous chicaneurons pas pour si peu et nous vous le présentons à titre d'étrennes.

Voyez-vous passer là-bas cette espèce de mandarin à globe bleu, qui traverse la rue des Jardins ? c'est Thé-

(*) Tout le monde doit se rappeler encore les magnifiques discours qui furent prononcés devant cette église par notre excellent Théophile qui, pour l'occasion se faisait flanquer d'un intéressant duo, MM. de Clermont et M. Charles Lind. y. Cette fameuse expédition en pays ennemi, fit pendant quinze jours, plus de bruit que les ambassadeurs annamites qui alors étonnaient toute l'Europe.